
Editorial 

Hello tout le monde ! C’est Jastres News ! Tout chaud sans clim’. Bref, 
à part une partie radio et une légère hausse des effectifs, on n’a pas 
changé. Et moi, bon bah, je suis parti pour de nouveaux horizons 
politiques. Bref, sur les articles on ne va pas s’ennuyer, des jets privés 
à une possible interview de Squeezie, en passant par les mangas. Sinon, 
on continue avec le collège en ligne de mire. Bonne lecture à tous et 
toutes ! Noé Felder Dargent 
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Vie au collège

Le jeudi 15 décembre, à Jastres a eu 
lieu un repas de Noël, où les cours de 
13h30 à 14h00 ont été supprimés, dans 
le but de créer une ambiance conviviale 
autour du repas.    

    Il y a aussi eu plusieurs jeux comme 
Loup garou, mais aussi Puissance 4, les 
échecs, etc...  

J’ai beaucoup apprécié ce repas de Noël, 
que j’ai trouvé très festif et où je me 
suis amusé. 

Gaspard Muller 

Le repas de Noël 
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INTERVIEW DU YOUTUBEUR SQUEEZIE

Lucas Hauchard, né le 27 janvier 1996 à Vitry-sur-Seine, plus 
connu sous le pseudonyme Squeezie, est un vidéaste et streamer 
français. Depuis 2011, il propose sur sa chaîne YouTube des Let's 
play*, des vidéos humoristiques, des clips musicaux ainsi que des 
vidéos réactions*. 

Suivi par plus de 17M d’abonnés sur les environs 68M de France,  
le club info de Jastres envisage d’interviewer le célèbre 
youtubeur Squeezie.

*Une vidéo Let's Play (« Jouons » en anglais) est une vidéo, d'un 
jeu vidéo, incluant toujours le commentaire d'un joueur, d'un 
guide de stratégie en se concentrant sur l'avis d'un  joueur sur le 
jeu, souvent avec des commentaires plein d'humour, impertinents, 
ou critiques du joueur, plutôt que d’aider à progresser dans le jeu 
en donnant des conseils, des idées...

*Une vidéos réactions est une vidéo, montrant des gens 
réagissant à des clips/vidéo.
Nous lui avons envoyé une lettre mais il n’a pas répondu.
Nous attendons toujours une réponse aujourd’hui.

Maturin Humbert 

Nouveauté : La création du Club Info au collège de Jastres
 

Cette année, le club journal est devenu le club info. Le 
club journal n’écrivait que des articles pour le journal 
du collège ; le club info, en plus des articles, est en 
collaboration avec la radio Info RC.

Avec cette radio, nous mettons en voix des articles, 
comme celui sur le repas de Noël organisé au collège,  
des chroniques et des interviews. Une intervenante de 
la radio info RC est présente au collège tous les 
vendredis. Les différentes émissions sont disponibles 
sur le site info RC et sur le site du collège. 

Maturin Humbert et Louis Roure 
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Le Japon  
   Un endroit où on a tous et toutes rêvé d’aller…

Comment les japonais vivent dans la vie de tous les jours ?

Les japonais ont en partie les mêmes habitudes que les français (école, travail, leur argent...) 
mais il y a une particularité au Japon, les élèves ont cours du lundi au vendredi de 8h30 à 
15h30 ! (la chance !) mais en revanche, ils ont cours deux samedis par mois (le 1er et le 3e, de 
8h30 à midi). Les japonais ont une manière de payer très différente de la nôtre, ils payent 
en yens, par exemple 200 yens valent 1.38 euros.

Que mangent les japonais ?

On connaît tous la nourriture japonaise, qui est trop bonne, et qu’on mange de temps en 
temps, mais pour les japonais, c’est ce qu’ils mangent tous les jours.
Par exemple, ils mangent beaucoup de yakitoris, ça ressemble à des sortes de brochettes au 
bœuf. Il y a un plat qu’on connaît tous, c’est les sushis ! Les japonais en mangent assez 
souvent.

Mais quelles sont les cultures japonaises ?

Je pense qu’on a tous rêvé d’aller au Japon, pour les mangas, les magnifiques endroits qui s’y 
trouvent, et aussi leurs cultures. Voici quelques cultures de là-bas :

La culture kawaii.
Le manga.
L'origami. 

Leia Lelievre 

Reportage
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L’histoire du manga

Qu’est-ce qu’un manga ?

Un manga est une bande dessinée japonaise. La plupart sont au Japon, mais il y en a 
également en France. En effet ce sont les 2 pays qui en consomment le plus !

Qui a inventé le manga ?

C’est Hokusaï qui a inventé le manga, en 1814. Hokusaï est un peintre, dessinateur et 
graveur Japonais du XVIII e siècle.
C’est lui qui a inventé la célèbre vague de Kanagawa.

Pourquoi le manga est en noir et blanc ?

Les mangas n’ont historiquement pas de couleurs car les éditeurs voulaient rendre le manga 
plus aimable pour les acheteurs. Avec le prix de l’encre et des délais courts pour les 
sorties hebdomadaires, produire des mangas en noir et blanc était un moyen d’économiser 
du temps et de l’argent. Mais il existe certains mangas en couleur. Totoro, Le voyage de 
Chihiro, Le château dans le ciel...

Mais pourquoi un manga se lit-il à l’envers ?

Les mangas se lisent de gauche à droite car ce sont des bandes dessinées qui viennent du 
Japon, et que les japonais lisent dans ce sens.

Quel est le premier manga du monde ?

Le premier manga date de 1902 ! Et oui, ça date ! Il s’agissait d’une BD humoristique 
publiée par le journal Jiji Shinpô. 

Leia Lelievre

Reportage
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Jet, oh mon doux jet

Les écolos étaient en surmenage cet été, quand le patron de la SNCF a demandé si le PSG ne 
pouvait pas utiliser le train plutôt qu’un jet pour ses déplacements de ligue 1, ils n’ont pas 
hésité à enchérir : «  INTERDICTION ! » Et bien sûr, quand le gouvernement en appelle à la 
sobriété de tous, là où il y a quelques années on aurait dit à ce cher patron de la SNCF de se 
mêler de ses affaires, disons que là, on a eu une belle polémique. Et qu’a dit notre bon 
gouvernement qui va voter en jet ? Et bien ils ont tout simplement évoqué la liberté de 
circulation. C’est vrai ça, si les richards veulent faire Paris Marseille en jet et s’amuser à 
détraquer le climat, c’est leur droit ! Au contraire, ils perpétuent cette belle tradition.

Heureusement qu’il existe des alternatives, et Christophe Galtier l’a bien compris... le 
char à voile, c’est écologique ! Beaucoup plus sérieusement, on peut déjà prendre le train 
pour faire un trajet dans un rayon de moins de 1000km.  
En fin de compte, les écolos ne seraient que des vilains jaloux !

Noé Felder Dargent

Qatar, c’est quand la mi-temps ?

Enfin, 4 ans après la Russie, le mondial de foot est de retour dans un pays des plus éclairés au 
niveau des droits des femmes (dans un périmètre défini autour de la cuisine), des droits des 
immigrants (tant qu’ils ne demandent ni salaire, ni assurance vie), des droits LGBT...
Enfin bref, cette coupe du monde se jouera dans un pays pacifiste le plus armé en terme 
d’habitants (faut bien se protéger que diable), puisqu’il ne peuvent pas flairer l’Arabie 
Saoudite (et inversement)…
Et ne parlons pas de l’écologie (restons sérieux) des stades climatisés en plein désert, des 
hôtels qui se construisent comme des petits pains et des morts d’ouvriers aussi…
Mais alors pourquoi avoir choisi le Qatar ? Et bien, à votre avis, l’argent que diable ! Quand on 
pointe des enveloppes bien grassouillettes à la FIFA, tout va bien.
Et tant pis pour les 6500 3 ouvriers morts durant les travaux…

Noé Felder Dargent 

Opinions Politiques

5



Bonjour à tous, aujourd’hui je vais vous parler d’une super «  culottée » .

Son histoire commence le 22 janvier 1982 , dans le 14e arrondissement de Paris , 
sa mère est journaliste et son père effectue différents métiers. Pénélope passe 
son enfance en Corse au côté de sa sœur, et depuis toute petite elle adore  
dessiner. En 1999, elle rentre à  l'École nationale supérieure des arts décoratifs 
de Paris, puis au Central Saint Martins College of Art and Design.                     
                                                                                                  

Pénélope BagieuPénélope Bagieu

Entre-temps, elle réalise un court métrage d'animation intitulé Fini de rire, qui est diffusé sur Canal+ 
et lui vaut diverses nominations dans des festivals de films, notamment en 2006 au Festival 
international du film d'Amiens et en 2007 au Festival international du film d'animation d’Annecy. Elle 
se fait connaître grâce à son blog BD Ma vie est tout à fait fascinante, où elle expose des instants de sa 
vie quotidienne, et a publié plusieurs albums dont la série Joséphine (2008-2010), Cadavre exquis 
(2010). Ses albums ont remporté plusieurs prix, dont un Prix Eisner en 2019.

 En 2016 elle publie Culottées 1 puis un an plus tard, Culottées 2 où elle 
raconte des portraits de femmes célèbres dont Clémentine Delait, 
Joséphine Baker , Annette Kellerman... Elle publie en janvier 2020 une 
adaptation de Sacrées sorcières, de Roald Dahl, le livre préféré de son 
enfance. Elle publie en novembre 2021 Les Strates, une bande dessinée 
autobiographique contant sa jeunesse, sa relation avec sa famille, les 
hommes et les abus dont elle a été victime . 

Cette autrice me plaît énormément car elle est très engagée dans 
les luttes contre le sexisme, les discriminations et la liberté 
d’expression. J’aime aussi son style de dessins très drôle !

Willow 

Instant lecture 
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